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    En Chillan, a jueves 22 de noviembre del afio dos mil siete, en la
Consejo de la Facultad de Agronomia del Campus Chillén, tuvo
Sesion Ordinaria de Consejo Académico de la Universidad de Con
presidida por el Sr. Rector, don SERGIO LAVANCHY MERINO.

lugar la
cepcidén,

Asisten Sres.: ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO, Vicerrector: ALBERTO
LARRAIN PRAT, Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos; y
RODOLFO WALTERDIAZ, Secretario General.

Decanos Sres.:

RODOLFO ARAYA DURAN, Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas;
ALEX BUSTOS LEAL, Facultad de Odontologia; FRANKLIN CARRASCO
VASQUEZ, Facultad de Ciencias Naturales y Oceanograficas; OCTAVIO
ENRIQUEZ LORCA, Facultad de Medicina; MIGUEL ESPINOSA
BANCALARI, Facultad de Ciencias Forestales; CARLOS GONZALEZ
CORREA, Facullad de Ciencias Bioldgicas; EDUARDO HOLZAPFEL
HOCES, Facultad de Ingenieria Agricola, PATRICIO OYANEDER JARA,
Facultad de Humanidades y Arte. HERNAN TRONCOSO LARRONDE,
Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales; RICARDO UTZ BARRIGA,
Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Geografia; ALFREDO VERA
MANRIQUEZ, Facultad de Agronomia; JOEL ZAMBRANO VALENCIA,
Facultad de Ingenieria, y RUBEN CABALIN CARRASCO, Director Unidad
Académica Los Angeles.

En reemplazo del Decano de la Facultad de Ciencias Economicas y

Administrativas, Ciencias Sociales, Ciencias Quimicas, Educacién,

Farmacia, y Medicina Veterinaria asisten Sra. PATRICIA CONTZEN

FUENTES (Vicedecana), MARIA TERESA SANCHEZ FERNANDEZ

(Vicedecana):; Sr. CARLOS MILLAN HERRERA (Vicedecano), Sra. SONIA

CUEVAS DIAZ (Secretaria Académica) ; Sr. NESTOR MENDOZA CAMPOS

(Vicedecano); y Sr. FERNADO GONZALEZ SCHNAKE ( Vicedecano ),

respectivamente.

invitado permanente: Sr. Fernando Borquez Lagos, Director General

CampusChillan.

Excusas : Sr. Marco Mosso H., ProSecretario General.

Invitados : Sr. José Sanchez H., Director de Docencia y Sra. Ximena Garcia

C., Directora de Postgrado.

Pagina 1 de 28

SEC
AFI

ARI
OG

ENE
RAL

MiN
)ST

ROO
EF

E

    



< e
to ea

<¢j|_ 22-Te3
d5| S |es
Ful w [za]
qz7j “ss

TABLA
<9| She &

as 1+) =

4. ACTAS. < 2

 

 

     
*Sesién Ordinaria N° 14-2007 de 13.09.2007.
* Sesién Ordinaria N° 15-2007 de 04.10.2007.

CUENTA.

e Sr. Rector.

e Comision de Facil Despacho:

~ Modificacién al Plan de Estudios de la Carrera de
ingenieria Civil Aeroespacial.

Exponeel Sr. Patricio Oyaneder J., Presidente de la Comision.

PROPUESTA DE CALENDARIO DE DOCENCIA.Afios Académicos
2008, 2009 y 2010.
Expone el Sr. José Sanchez H., Director de Docencia.

PROGRAMASDELA DIRECCION DE POSTGRADO.

a) Creacién Programa de Diplomado en Formadores en

Emprendimiento.

b) Creacién Programa de Diplomado en Geomatica Aplicada.

c) Creacién Programa de Diplomado en Automatizaci6n industrial.

INFORME COMISION PARTICIPACION TRIESTAMENTAL.

INFORME COMISION ARANCELES.

PROPUESTA DE ARANCELES ANO2008.

VARIOS.

Se abrid la sesién alas 09.30 horas.

PRIMER PUNTO: ACTAS.

Se aprueban por unanimidad de los Sres. Consejeros, el Acta de la

Sesion Ordinaria N° 14-2007 de 43.09.2007 y el Acta de la Sesién Ordinaria

N° 15-2007 de 04.10.2007, sin observaciones.

SEGUNDO PUNTO: CUENTA.

| -
* Cuenta Sr, Rector.-

Se refiere a la siguiente materia:
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Estatutos.-

- Hace ver, que constituye especial consideracién en la Cuenta de esta
Sesion, dejar constancia sobre la realizacién, en segunda citacién, el dia

viernes 16 de noviembre de este afio, de la Junta General Extraordinaria de
Socios, cuyo objeto fue pronunciarse sobre un Proyecto de Reforma del
Estatuto de la Corporacion.

General Extraordinaria de Socios. Proyecto Reform

Se refiere in extenso al origen que el sefialado Proyecto tuvo en el

Consejo Académico, como para indicar la forma como éste definitivamente
fue aprobado en su seno, contando con 16 votos a favor y dos en contra, a

diferencia, que en el Directorio tal proyecto se aprobdé por unanimidad de sus

integrantes.

Connota seguidamente,la dificultad que se presenta en el quérum de

aprobacién de dicha Reforma, que lo es, de los dos tercios de los socios

activos, como Io previene el articulo 67 de los Estatutos.

Explica, que ante tal limitacién estatutaria, se estimo conveniente

requerir informes juridicos sobre el particular, recurriéndose primeramente a

la Secretaria Regional Ministerial de Justicia, donde el Secretario de la época

(2002), se inclinéd por admitir que, en la segunda citacién de la Junta que se

convoque para dicha reforma estatutaria, basta, que cuente con la

aprobacién de los dostercios de los socios asistentes. Tal informe ademas

fue confrontado con otro, evacuado por el Abogado Jefe dei Servicio

Juridico, también en el afio 2002, donde informa en la misma direccién,

reforzandosetal interpretacién con !o dispuesto enelarticulo 69 del estatuto,

donde establece, que en los casos en que no sé disponga de quorum

necesario para sesionar y adoptar acuerdos, éste sera la mayoria de los

concurrentes. Afiade, que el afo 2003, también se pidié informe en este

sentido al Decano de la Facultad de Ciencias Juridicas de la Universidad

Austral, donde concluye, después de un extenso analisis, que es procedente

la aprobacién de la reforma de estatutos por los dos tercios de los socios que

asistan en segundacitacién a la Junta General Extraordinaria.

Continda sefialando, que en el mismo afio 2003, el Departamento de

Derecho Privado de la Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales, evacud un

informe, también sobre dicha materia, y donde se concluye, que lo que

corresponde es dar cumplimiento riguroso a lo establecido en el articulo 67,

donde son los dos tercios de los socios activos los que deben aprobar la

reforma estatutaria. Con ello se produjo entonces, una diferencia de

interpretacién con los anteriores informes. El referido Departamento sugiere,

que para efectos de la asistencia a la Junta se recurra al otorgamiento de

poderes, bajo ciertas condiciones.

Admite que se prefirid en definitiva, — la opinién del referido

Departamento desechandose las otras interpretaciones. Sefiala, que una de

las razones para proceder de esa forma, Se encuentra, en que un numero

minoritario de socios asistentes en segunda citacion, podria aprobar una

reforma estatutaria que es una materia de principal importancia para la

Corporaci6n.
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Serefiere luego, al promedio de asistencia de los socios a
desde la vigencia de los actuales estatutos a partir del afio 1990, que H
siempre muy menor. Razona, sobre los diversos elementos que

 

    confluir sobre dicha escasa asistencia a las Juntas de los Socios, y que en su
opinion debe estudiarse y analizarse. Recuerda al efecto, |a aplicacién de
ciertas medidas para revertir dicha situacién, sugeridas por la Comision de
Asuntos Corporativos del Directorio.

Comenta seguidamente, ia asistencia de los socios en {a referida
Junta General Extraordinaria de este afio. Explica, que de 504 socios de las
dos categorias, solo, pueden participar quienes se encuentren ail dia en el
pago de las cuotas sociales, y que en esa oportunidad alcanzaban a un
numero aproximado de 370 socios mas o menos. Luego, los dos tercios
exigidos del total de 504 socios, equivale a 336 socios, quienes deberian
aprobar la reforma estatutaria. Hace ver, que asistieron a la sefialada Junta,
de un total de 253 socios académicos, personalmente 105 socios, esto es, un
41,5% y representados, 59 socios, esto es, un 23.32%; concurrieron un total,
de 164 socios académicos. Respecto de los socios no académicos
habilitados que alcanzaban a 251, asistieron 51 socios personalmente y 19
representados, o sea, 70 socios. Entotal, asistieron 234 socios académicos y
no académicos, requiriéndose estatutariamente, 336 socios asistentes, aun,
habiéndose admitido no obstante, poderes entre los socios.

Ante tal falta de qudrum, el Sr. Rector indica, que se presenta un
problema que reviste el caracter de complejo, ya que pese a los esfuerzos
importantes desplegados, para contar con una adecuadaasistencia a la Junta
no se pudo contar con dicha mayoria. Precisa, que ademas se estaba

consciente de este hecho, teniendo en cuenta las estadisticas de asistencia

anteriores.

Sobre esta situacion, insiste en dejar constancia de los siguientes

hechos: Manifiesta, que el afio 1990 cuando se efectua la primera eleccién de

Rector, esta ya planteaba la modificacién de los estatutos, que habian sido

elaborados el afio 1989, siendo Rector de la época, don Carlos von Plessing

B., y que correspondena los estatutos que han permitido trabajar y funcionar

hacia delante a la Corporacién. Destaca, que ya en esa epoca se decia que

habia que cambiar los estatutos, debian estudiarse de nuevo, porla genesis

que habian tenido, por su origen. Posteriormente, en el Claustro del afio

1997, convocado por el Rector Augusto Parra de la época, entre las materias

de importancia, aparece también la reforma de los estatutos. El Claustro

termina en un informe, y luego se adquiere el compromiso de ejecutar los

acuerdos, entre los que esta, justamente,la sefialada reforma estatutaria.

Comenta ei Sr. Rector las acciones llevadas a cabo entre Directorio y

Consejo Académico, para lograr un documento de consenso de la reforma.

Explica que dicho documento, no innova, ni cambia mucho las cosas

del estatuto actual, pero si contiene ciertos elementos que deben destacarss

Explica, que en el Claustro dei 97, se proponia a participacion de

académicos en el Directorio como también, que los Instructores deberian

igualmente tener, una mayorparticipacion estatutaria en las elecciones ; pero,

fruto del analisis, no se acogieron en definitiva tales iniciativas.
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Sin embargo hace ver, que ante esta situacién, se ha conversado con

el Profesor y prestigioso abogado, de la Facultad de Ciencias Juridicas y
Sociales, y ademas Profesor Emérito, don René Ramos Pazos, a fin que
proceda a un estudio en que pueda incluir ademas,la participacién de otros
colegas, para que Sugiera un camino a seguir sobre esta situacién, ja que
luego sera expuesta en los Cuerpos Colegiados Superiores. Estima, que ello
debe hacerse, alin cuando se haya cerradoel proceso.

Termina el Sr. Rector indicando que se ha hecho un esfuerzo grande
de muchas personas, incluyendo este Cuerpo Colegiado, y se debe estar
tranquilo, de que el proceso se ha cerrado hasta esta etapa. Aflade, que se
esperara entoncesei informe del Profesor Ramos, quien ha aceptado gustoso
y generosamente hacerlo. Destaca ademas en éi, su voluntad, entrega y
entusiasmo para abordar esa tarea en beneficio de la Universidad de

Concepcion, asi como su compromiso y lealtad manifiesta que ha tenido con
la Universidad.

Ofrecida la palabra, se producen ciertos comentarios y alcances, entre

los Sres Consejeros, principalmente relativos a aspectos relacionados con los
socios de la Corporacién, en especial, su falta de participacion.

il- Comisi6n de Facil Despacho.-

EI Sr. Rector solicita al Decano, Patricio Oyaneder Jara, Presidente

de la Comisién de Facil Despacho para que efectiie su presentacion del

punto, y que hace en los siguientes términos:

Modificacién al Plan de Estudio de la Carrera _de ingenieria Civil

Aeroespacial

Este Programa fue aprobado por Decreto U. de C. N° 2001 — 200 de 12 de

octubre de 2001 y modificado por Decreto U. de C. N° 2004 — 148 de 22 de octubre

de 2004.
La modificaci6én es menor y se refiere al tratamiento de algunas de sus

asignaturas, como es: a) reemplazar la asignatura de Electronica por la de

Electronica Industrial b) reemplazar la asignatura de Proyecto ing. Mecanica por la

de Proyecto de Ingenieria y c) regularizar los prerrequisitos establecidos por la

Facultad que presta el servicio (Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas) para la

asignatura de Calculo Numérico, que son, Ecuaciones Diferenciaies y¥ Lenguaje de

Programacién; y reemplazarias por Calculo Ill, Lenguaje de Programacién y

Ecuaciones Diferenciales. a ;

Cuenta con los informes favorables de la Direccién de Docencia y de ia

Vicerrectoria de Asuntos Econémicos y Administrativos.

Fue aprobado en sesién de 18 de Octubre de 2007.

ACUERDO 44-2007:
— . ae do por la

Por unanimidad de los Sres. Consejeros sé ratificé lo obrado p

Comisién de Facil Despacho,en el sentido deaprobar la Modificacién al

Plan de Estudio de la Carrera de Ingenieria Civil Aeroespacial, que

consta de los antecedentes adjuntos.
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Universidad de Concepcion

TERCER PUNTO: PROPUESTA DE CALENDARI |
ACADEMICOS2008, 2009 y 2010. © DE DOCENCIA

 El Sr. Rector solicita) al Director de Docencia don José SBA
Henriquez, proceda a la presentacién de la propuesta de Calendéfo
Docencia de los afios académicos: 2008, 2009, 2010.

El Sr. Sanchez inicia su exposicién, recordando que en sesién de este
Consejo de 13 de septiembre de este ajfio, se fijé el periodo de vacaciones
2008, que fue un antecedente del cual parte la Direccién de Docencia para
formular entonces el Calendario de Docencia para el 2008, pero esta vez,
agrega, sé quiso hacer un estudio también para los Calendarios de los afios
2009 y 2010.

Propone como procedimiento que se vea la propuesta en su totalidad,
pero que el Consejo se pronuncie formalmente sobre el Calendario del afio
académico 2008 y que en principio, pueda también aprobarlos afios 2009 y
2010, pero sujeto a la ratificacién que tenga que hacerse en la fecha
correspondiente a sus respectivas sanciones reglamentarias.

Hace entrega a los Sres Consejeros de un documento, que contiene la
propuesta del punto, que se archiva en el Registro de Documentos, que forma
parte de ia presente acta y que se reproduce a continuaci6n:

CALENDARIO DE DOCENCIAANIO ACADEMICO 2008,aprobado por el Consejo Académico el 22/Novi2007
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Insiste el Sr. Sanchez en destacar, que el sentido de la propuesta es
definir una estructura del Calendario para los afios futuros.

Hace ver, que el Calendario 2008 conserva la misma estructura de los
anteriores con una excepcién, en que se reduce a una semana de las dos gue
se contemplaba, el! trabajo de los procesos administrativos que parten al inicio

del primer semestre.

Destaca luego, algunos elementos de la propuesta, como es entre otros.

el “Perfeccionamiento Docente’ en quese lama a una reflexién sobre la
docencia y que permite también, la solucion de ciertos problemas.

Ofrecida la palabra se produce luego un intercambio de opiniones entre

los Sres Consejeros, donde se sugieren ciertos aspectos de forma que bueden

recogerse para un mayor perfeccionamiento de la propuesta. Se comenta ve

ellos, la necesidad de una cierta precisién en los terminos utilizados, como es °C

referido a la conclusién de las clases del semestre, para Orena se tra

s6lo de plazos maximos y de esta forma revestirlos de cierta flexibilidad.
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F Lo relativo también a la necesidad defijacién del peri inici
tomando en cuenta los diversos factoresque confluyenonsito "Y.ba °
de inscribir asignaturas al final del semestre, que permite acumular
cantidad de informacion para e! desarrollo de las asignaturas post L
semestre siguiente.

ACUERDO45— 2007.
Por unanimidad de los Sres. Consejeros se apruebael Calendario de
Docencia de 2008, que consta de los antecedentes adjuntos. También, es
motivo de aprobacién en sus aspectos generales los Calendarios de
Docencia 2009 y 2010, que aparecen dei documento adjunto también a
esta sesion y que para su entrada en vigor, requieren de las oportunas
sanciones reglamentarias.

BE

    

CUARTO PUNTO: PROGRAMASDELA DIRECCION DE POSTGRADO.

A. Creacién Programa de Diplomado en  Formadores en
Emprendimiento.

B. Creacién Programa de Diplomado en Geomiatica Aplicada.
C. Creacién Programa de Diplomado en AutomatizaciénIndustrial.

El Sr. Rector indica que la Directora de Postgrado, dofia Ximena Garcia
Carmona, hara seguidamente la presentacién de los indicados Programas, en
forma separada.

A.- Creacién Programa de Diplomado en Formadores’ en
Emprendimiento.

Se reproduce la Minuta entregada a los Sres Consejeros en la citacién
a esta sesién, que contiene los aspectos principales de dicho Programa:
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1. FACULTAD PROPONENTE:

Programa propuesto porla Facultad de Ingenieria.

2, FUNDAMENTACION DEL PROGRAMA

El nuevo siglo se caracteriza por ia presencia de organizaciones cada vez mas
complejas, las que exigen competencias de alto nivel, como por ejemplo ila
adaptacion a las transformaciones socio-productivas y la aplicacién acelerada de
conocimientos cientificos al desarrollo tecnolégico. Los nuevos escenarios
competitivos que enfrentan las empresas exigen profesionales con competencias
transversales en el ambito técnico y otros ambitos que tienen relacién con el
desarrollo personal y el entorno o social. Entre otros, Orientacién al logro,
Comunicacién efectiva, Trabajo en equipo, Liderazgo, Creatividad e innovacién,
Gestién de conflictos, Negociacién. Lo anterior es critico frente a los nuevos
esquemas de integracion y relaciones comerciales entre Chile y el resto del mundo,
que conllevan desafios tanto para empresas como para la educacién superior.

Asi una universidad, consciente de que su quehacer se desenvuelve en esa realidad,
no puede abstraerse a los desafios y exigencias que la sociedad le esta reclamando
y lagicamente una forma de responder a ellos es a través de la formacién de sus
cuadros académicos, los que en definitiva son el nexo entre lo que la sociedad
demanda y la pertinencia de la respuesta que la universidad esta en condiciones de
brindar.

El presente Programa de Diplomado en Formadores en Emprendimiento surge
de la necesidad de formar profesores de diversas Facultades de nuestra Universidad

para apoyar el Desarrollo del Proyecto MECESUP UCOQ0211 “Programa: de

Formacién de Profesionales Emprendedores en la Universidad de Concepcion’,

visado y aprobado porla Rectoria de la Universidad y que cuenta, desde ‘susinicios,

con el apoyo de la Direccién de Docencia. Lo anteriorjustifica, en una unica versi6n,

la creacion de este Diplomado, para ofrecer una formacion actualizada en

conocimientos y tecnologias de gestién y aprendizaje del emprendimiento.

3. DESCRIPCION DEL PROGRAMA

Objetivo General
Fontmondonicos con conocimiento, habilidades y destrezas en metodologias de

ensefianza-aprendizaje del emprendimiento, que contribuyan a generar ambientes

emprendedores en el aula, bajo un enfoque de construccion de tecnologias ae

gestion y aprendizaje del emprendimiento en la formacién y desarrollo de

profesionales universitarios.

OnistivosespeSoeics capacitados para formar profesionales universitarios

emprendedores, habilitados para iniciar el desarrollo autonome de mice

emprendimientos y/o de favorecer los procesos innovativos de los Sistemas 2
organizaciones, especialmente en el Aambito de las tecnologias, ios

gestién, los servicios, entre otros.
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aprendizaje innovado
y orientadas a una formacién mas integral de sus alumnos con énfasis én lapedagogia de la accion.

Requisitos de postulacién
Poseer un titulo universitario con una duracién de al menos 4 afios y cumplir en
general con los requisitos de postulacion exigidos por Escuela de Graduados.
Se considera como alumnos, en esta unica versién, los profesores de diversas
Facultades que se adscribieron al Proyecto Mecesup UCO0211 para colaborar y
participar en cada una de sus actividades y corresponden en esta oportunidad a una
nomina de 23 personas.

Perfil del Profesional Egresado
Académico con conocimiento, habilidades y destrezas en meiodologias de
ensefianza-aprendizaje del emprendimiento, capaz de generar ambientes
emprendedores en el aula, bajo un enfoque de construccién de tecnologias de
gesti6n y aprendizaje del emprendimiento en ia formacién y desarrolia de
profesionales universitarios.

Duracién del Programa:
Duracién de 240 horas.

4. PLAN DE ESTUDIO

El Programa de Diplomado en Formadores en Emprendimiento esta basado
fundamentalmente en modelos de ensefianza aprendizaje de tipo activo-
participatives, que favorezcan en ja actividad docente posterior el desarrolio de la
capacidad emprendedora en los alumnos de pregrado.
Se propician metodologias para la construccién del conocimiento vivencial, buscando
un desarrollo de aprendizajes significativos y un cambio conductual que permita un
posterior desarrollo en el aula del espiritu y la cultura emprendedora en alumnos de
pregrado de la Universidad de Concepcion.
Se utilizan herramientas metodolégicas tales como: casos, rol playing, técnicas

creativas de aprendizaje, autoconocimiento, simulaciones, diélogos y debates,

psicodramas.
Se estructura en base a 5 asignaturas, y las clases se desarrollan durante 7

semanas, distribuidas en el segundo semestre de 2003 (Septiembre 2003 a Enero

2004), en Horario de 10 a 15 Horas y La Practica de la Formaci6n Emprendedora se

realizé mediante 8 asignaturas del Programa Emprendo,,, en los semestres 2004-1
y 2004-2.

5. ASIGNATURAS DEL PROGRAMA
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Entorno emprendedor
30

Modelos y esquemas para la enseflanza del 40 10 50

mprendimiento . .

3 ontenido disciplinario para la formacién de capacidad 40 40 50

mprendedora
—

Creacién y desarrollo de Emprendimientos Tecnoildgico, 25 5 30

Social y Cultural
|

5 |La prdctica de la formacién emprendedora
5 75 80
 

6. CUERPO ACADEMICO
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Los profesores responsables delas asignaturas de este Diplomado son: 6 : = a2P on op.
. ESCOBAR GONZALEZ ALVARO: Ingeniero Comercial. UnivestdCEannem
Catélica, Valparaiso.
Master en Direccién deEmpresas. Postitulo en Marketing, Osaka. Japon.
Programas de Especializacion en EmprendimientoenItalia, Francia, Espafia y Brasil

* BAQUEDANO VENEGASCARLOS:Ingeniero Comercial.
Curso de Postgrado en Direccién Estratégica de Recursos Humanos UCV,
Programas de Especializaci6n en EmprendimientoenItalia, Francia, Espafia y Brasil.
Director Departamento de Administracién Facultad Cs. Econémicas y
Administrativas. Universidad de Concepcidn.

* DURALDE ARANEDA RAUL:Ingeniero Comercial.
Master en Administraci6n de Empresas, INCAE.
Programas de Especializacién en Emprendimiento enItalia, Francia, Espafia y Brasil.

e SAAVEDRA GONZALEZ JUAN:Ingeniero Comercial.
Doctor en Ciencias Econémicas y Empresariales. Universidad de Barceiona.
Master en Economia y Direccién de Empresas. Universidad de Navarra (IESE).
Decano Fac. Cs. Econdémicas y Administrativas. Universidad de Concepcién.
Programas de Especializacién en Emprendimiento en Italia, Francia, Espafia y Brasil

* VERA CASTILLO PEDRO: Ingeniero Civil Mecanico
Docteur Ingénieur Ecole Nationale Supérieure des Mines de Paris
Profesor Asociado
Director Programa de Diplomado "Procesamiento de Metales"
Departamento de Ingenieria de Materiales (DIMAT)
Universidad de Concepcion
Programas de Especializacién en Emprendimiento en Italia, Francia, Espafia y Brasil.

Participaron ademas comorelatores, los siguientes profesores extranjeros y de

Universidad de Concepcion:

® ARANHA, JOSE ALBERTO:Diretor do Instituto Genesis PUC-Rio

Graduado em Engenharia Quimica pela Universidade Federal Rural do Rio de

Janeiro.
Pés-graduado em Administracao no Instituto de Administragao e Geréncia (iAG)

PUC-Rio e em Comércio Exterior na Fundag&o Centro de Estudos de Comercio

Exterior ~- CECEX.

e KORMAN, SANDRA: Coordenadora da CEMP. Professora de Atitude

Empreendedora (Depto. Psicologia), Criagéo de Projetos Culturais, e de

Desenvolvimento e GestZo de Carreira (Depto. Comunicagao Social), disciplinas da

Formacao de Empreendedores.
Graduada em Pedagogia, Comunicagao e Psicologia pela PUC-Rio.

Mestre em Psicologia Social pela UFRJ.

. FRADE GILBERT: Ingeniero de la ENSMP. Doctor en Ciencias Fisicas,

Director Adjunto de la Escuela Nacional Superior de Minas de Paris cENSMr)

Director de Educacién Continua de la Escuela Nacional Superior de Minas de | an .

Creador del Programa “El Acto de Emprender’ destinado a desarrollar el es i"

emprendedor y que hoy es obligatorio para todas las promociones de alumnos de

ENSMP.

i iversida énoma de Chihuahua, Master
* RIOS ANTONIO: Ingeniero, Universidad Aut né S

otnvestontn, Operatacos, UersaagEldeveCok
especialidad en Ciencias de la Administracion, Univers ; '

Doctor en Administracion, especialidad en Administracion de Operaciones

Comercio internacional, [TESM/Universidad de Houston, Decano de la
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Negocios y Humanidades,Instituto Tecnolégico de Estudio i
(ESM), Campus Chihuahua. Meéxi “a los Superiores de Mo
Humanidadesdel Instituto Tecnolégico de Estudios S$
Campus Chihuahua, México

 

e TROMBEN OSCAR: consultor chileno, experto en formacién por
competencias y en el entrenamiento en competencias emprendedoras. Consuitor
Asociado de Diagnos , es especialista en Gestion, Estrategia de Recursos Humanos
y Disefio de Procesos. Diplomado (DEA, Diplome d'Etudes Approfondies) en la
Escuela de Altos Estudios de Ciencias Sociales, Sorbona, Paris |, en Ciencias de la
Informacion y de la Comunicacién. Es Consultor Principal de EuroConsulting
Partners S.A. Ha trabajado como consultor desde 1980, en Francia, Espafia,
perenne) Japén, y paises de América Latina (Argentina, Costa Rica, Cuba,
‘anama).

* OLGUIN HUMBERTO:Doctor, Gerente de Administracién de Calidad del
Grupo Cementos Chihuahua.

® TESTAR XAVIER: Director del Centro de Innovacién de la Fundacién Bosch
i Gimpera de la Universidad de Barcelona, Doctor en Biologia por la Universidad de
Barcelona, 1986.
Estudios de post-Doctorado en Biologia y Bioquimica en Centros de Excelencia de
Béigica, 98) Formacion complemeniaria en diversos cursos de gestién y
administracién de negocios, entre los cuales: Seminario sobre Manejo estratégico de
Universidades (2000-2001) dictado porla Universidad Politécnica de Catalufia.
Desde 1996, dirige el Centro para la innovacién, unidad de transferencia de
tecnologia y de promocién de la innovacion de la Fundacién Bosch i Gimpera de la
Universidad de Barcelona.

* ANDALAFT CC. ALEJANDRO: Ingeniero Civil Quimico, Magister en

Preparacion y Evaluaci6én de Proyectos Universidad Catdlica de Chile, Jefe de

Carrera Ing. Industrial, Subdirector del Departamento Ing. Industrial, Programas de

Especializaci6n en Emprendimiento en Italia, Francia, Espafia y Brasil.

. CONCHA A. ALEJANDRO: Ingeniero Civil Mecanico, Director Proyecto

Mecesup Uco 0211, Magister ( c) en Ingenieria Industrial Universidad de Chile,

Diplomado en Formacién de Formadores para la Creacién de Empresas Universidad

de Valencia, Espafia, Programas de Especializacion en Emprendimiento en Italia,

Francia, Suiza y Brasil.

* SAEZ F. EUGENIO: Ingeniero Civil Industrial, Magister (c) Ingenieria

Industrial Universidad de Chile, Magister ( c ) en Educacion Universidad de

Concepcién _

Programas de Especializacién en Emprendimiento en Italia, Francia, Espafa y Brasil.

: i i i idad de
° SOLAR R., MARIA INES: Directora de Docencia, Universid

Concepcién, Licenciada en Educacién, Magister en Educacion, Doctora en Fiosote

y Ciencias de ta Educacién Universidad de Concepcion, Universidad Nacional UNE!

Madrid-Espafia, ProfesorTitular, D.N.
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Entorno Emprendedor
15%

Modelos y Esquemas para la Ensefanza del Emprendimiento 20%

Contenido Disciplinario para fa Formacién Emprendecora 20%

| Creacién y Desarrolio de Emprendimientos Tecnoldgico, Social y Cultural 15%

La Practica de la Formacién Emprendedora 30%

Requisitos de Titulacién

Para obtener el Diplomado en Formadores en Emprendimiento,los participantes
deberan cumplir con los siguientes requisitos

. Haber aprobadolas asignaturas establecidas en el Prograrna.
® No contar con deudas u otras obligaciones pendientes con la Universidad de
Concepcién.
° Cumplir con las exigencias del Reglamento de Diplomado de la Universidad
de Concepcién.

El Diplomado en Formadores en Emprendimiento ha optado porla opcion a) del
Articulo 29, Titulo VI del Reglamento de Programas de Diplomadodela Universidad
de Concepcidn, es decir, sin examenfinal.

La nota final se obtendra del promedio de todas las calificaciones finales de las
asignaturas aprobadas durante el programa.

La nota final se expresara de acuerdo a la siguiente escala (Titulo Vi, Art. 30 del
Reglamento de Programas de Diplomado)

Concepto Puntaje
Sobresaliente 90 — 100 puntos
Aprobado con distincién 76 — 89 puntos
Aprobado 68 - 75 puntos

8. El programa de DIPLOMADO EN FORMADORES EN EMPRENDIMIENTO se

regiré por el Reglamento de los Programas de Diplomado (Decreto U. de C. N° 92-

180 del 20 de mayo de 1992).

BSREEEEEEEEE
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La Sra. Garcia, indica que este Programa tien ; Oo}
Proyecto de Formacién de Emprendedoresfinanciads ‘Sor Mecesu ee .
algunos afios atras con caracter interdisciplinario, que contemplé adetaas Ia
formacién de manera regular y formal de un grupo de académicos de la
Universidad de Concepcién para habilitarios en el desarrolio de
competencias, de modo que fuesen ellos, quienes pudieran continuar con
esta formacion en emprendimiento, dirigida a estudiantes de pregrado
basicamente en todas las carreras de la Universidad. ,

 

Continua sefialando, que esta formacién se efectiio de una manera
formal, contando con clases practicas y tedricas y la participaci6n como
formadores de académicos de la Universidad que previamente habian sido
capacitados en el extranjero y también, con expertos que financiados por el
Proyecto Mecesup vinieron y trabajaron con estos alumnos académicos.
Precisa, que no se cobré a los alumnosporel Programa, que fue sin costo.

Explica, que en cuanto a la actividad desarrollada se abordaron 5
asignaturas modulares en torno ai concepto de emprendedor, modelos y
esquemas para la ensefianza del emprendimiento, contenido disciplinario
para la formacion de capacidad emprendedora, creacién y desarrollo de
emprendimiento tecnoldgico, social y cultural, y la practica de formacién
emprendedora, con un total de 240 horas; y las clases, se desarrollaron entre
mediados del afio 2003 y mediados del afio 2004. Destaca, que al efecto,
todas las actividades desarrolladas se encuentran registradas, conforme a
las normas exigidas para los Diplomados. Precisa, que existen unos casos
menores, que alcanzan a un numero menor de dos a tres personas que no
cumplirian ios requisitos, a los que habria tratar casoa caso.

Connota, que el cuerpo de profesores estuvo integrado por quienes
lideraban el Proyecto Mecesup y por profesores invitados provenientes de
Brasil, Francia y México, que trabajaron con este grupo de académicos.

Agrega, que tal Programa ha permitido ademas, la oferta de las
asignaturas en emprendimiento como asignaturas electivas para muchas

carreras de la Universidad, y de alguna manera, se ha cumplido con el

objetivo de generar las competencias en estos profesores, que imparten tales

asignaturas en el Programa de Emprendimiento.

Indica, que el Programa fue revisado porla Direccién de Postgrado y

Servicio Juridico y también por el Consejo Técnico de Postgrado, y ademas,

cumple con todos los requisitos de un Programa de Diplomado.

Hace ver, que el deseo de este grupo de academicos, que alcanza a

un numero de veinte (20) de diversas especialidades, es recibir algun tipo de

certificacién por esta formacién que ellos realizaron, para jo cual se convino

entonces Ila generacién de un Programa de Diplomado en la forma que se

encuentra establecida en la Universidad, que es motivo de la propuesta y

Cuya aprobacion se solicita.
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Universidad de Concepcién

Ofrecida la palabra intervienen:

El Decano Sr. Zambrano, sefialando que sobre la presentaci
punto, precisa, que esta es para formalizar una situacién en la cual
Facultad de Ingenieria involucrada en forma totalmente involuntaria,
que este problema se suscité porque los Profesores que participaban en al
referido Proyecto Mecesup, de mutuo acuerdo entre ellos, llamaron a ungrupo de Profesores a participar en este proyecto y les informaron que se iba
a hacer un Diplomado para fos que seguian una serie de cursos y actividades.
Afiade que se enterd, cuandolo invitaron a la inauguracién del Diplomado,por lo que debid suspender la ceremonia e informar de ello a la Escuela de
Graduados, por tratarse de una iniciativa que no se hizo conforme a los
procedimientos reglamentarios.

   

   

Continua indicando que esta situacién se ha arrastrado por tiempo, y
quienes han trabajado en el proyecto, han eludido un pocola responsabilidad
de ello, y que sin embargo. gracias al trabajo del Vicedecano de su Facultad,
se ha logrado reunir la mayoria de los antecedentes para su posterior sancién
por este Consejo Académico, a fin de dar una salida a los indicados
Profesores, que efectivamente concurren de distintas Facultades y que si
cumplieron con los cursos y actividades. Hace ver, que existen Profesores
que asistieron a estos cursos y que no podran acceder a obtener el
Diplomado, porque no tienen los requisitos basicos habilitantes.

Al respecto quiere dejar muy en claro, de acuerdo a lo expresado,
sobre la intervenci6én de la Facultad de Ingenieria en esta materia,
precisando, que su Facultad nunca envié a la Direccién de Postgrado dicho
Programa, ni tampoco se vio éste como Programa Oficial de ia Facultad.
Ademas, sefiala, que hubo sanciones y que una de las personas que lideré
este tema de hacer el Diplomado contra la voluntad del Decano se encuentra
fuera de la Universidad, ya que su contrato fue cesado, pero por otras
razones, de modo que hubo una sanci6nindirecta.

Sin embargo, resalta, que varias de las sefialadas personas que
hicieron el Diplomado, en este momento participan como profesores en el

programa Emprendo, es decir estan aplicando sus conocimientos adquiridos

en dicho Programa.

EI Sr. Rector, indica que lo ocurrido es un ejemplo mas como no deben

hacerse las cosas, pero que escapa como dice el Decano Zambrano

a

la

institucionalidad existente, por tratarse de iniciativas que toman a veces los

académicos y comprometen a personas, el nombre de la Facultad y el de la

Universidad en algunos casos, y echan a andar Programas sintener las

aprobaciones reglamentarias correspondientes. Acota, que no es primera ver

que el Consejo Académico ha tenido que hacerse cargo de una situacion

como la presentada.

El Decano Sr. Araya _y Vicedecano Sr. Millan, formulan diversos

alcances de forma que deben ser mejorados en el Proyecto, en especial

respecto del tiempo verbal en que deben aparecer redactadas ciertas

expresiones del Programa.
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| A Decano St. Envi uez, insiste, que se debe volver a retomar el at ig |S=

de la dependencia de los Diplomados, en que temporalmente at ie Be
de la Direccién de Postgrado. po te aun d eon 188

Q z
E| Decano Sr. Bustos, para observar que en esta situacion hedrer=——

tener lugar ciertos elementos de publicidad engafiosa.

El Sr. Rector, hace ver finalmente que ef nombre de! Diplomado no le
parece adecuado, sugiriendo “Programa de Diplomado para Educadores en
Emprendimiento “

ACUERDO 44-2007 :
Por unanimidad de los Sres. Consejeros se adopté el siguiente acuerdo:

1. Aprobar la regularizaci6n del Programa de Diplomado para Educadores en
Emprendimiento y que consta de los antecedentes adjuntos.
Declarar que dicho Programa dejara de impartirse, quedando subsistente sus
actividades respecto de los alumnos queinicialmente lo cursaron.

3. Constituir una Comisién integrada por el Decano de la Facultad de Ingenieria,
la Directora de Postgrado y el Director del mencionado Programa para
resolver cualquier situacién académica administrativa derivada del sefialado
Programa.

2.

B.- Creacién Programa de Diplomado en Geomatica Aplicada.

Se reproduce la Minuta entregada a los Sres Consejeros en la citacién a
esta sesi6n, que contiene los aspectos principales de dicho Programa,y a los
que fa Directora de Postgrado, se refiere enfatizando ciertos elementos
principales:

 

MINUTA DE PRESENTACION PARA EL CONSEJO ACADEMICO

REF. : CREACION DEL PROGRAMA DE DIPLOMADO EN GEOMATICA

APLICADA.
FECHA: Octubre 2007.

1. ORGANISMO PROPONENTE:

Facultad de Ciencias Forestales.

2. FUNDAMENTACION DEL PROGRAMA

z
* ry

+ “ ' de

El Diplomado en Geomética Aplicada, es un Programa ofrecido por la Facultad

Ciencias Forestales en conjunto con las Facultades de Ingenieria y de Arquitectura,

Urbanismo y Geografia, de la Universidad de Concepcion, con el apoyo del institute

de Cartografia de la Facultad Forestal y Geo-Hidrologia de la Universida

Tecnolégica de Dresden, Alemania.

j i i los medios
La Geomatica corresponde al conjunto de técnicas en las que se integran | i

para capturar, tratar, analizar, interpretar, difundir y almacenar informaciona tipo

geografica. La informacién registrada, de indole espacial, proviene del analisis y

mediciones hechas a partir de sensoramiento remoto, analisis 3D,
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coment  visualizaci6n grafica, sistemas de navegacién satelital, sistemas de iregi ’ @ infour:
geografica, cartografia, geoestadistica y geodesia. La Geomatica Aplicada coffee
sus esfuerzos en hacer uso de estas técnicas y en proporcionar solucibaes-
diversos problemas ligados al area productiva y de conservacién vinculados
areas urbanas y rurales. las

3. DESCRIPCION Y OBJETIVOS DEL PROGRAMA

El Diplomado en Geoméatica Aplicada busca capacitar profesionales para la
generacién y actualizaci6n de planos de areas urbanas (e.g. ciudades, pueblos,
caserios) y rurales (e.g. areas forestales, agricolas, micro cuencas hidrograficas). La
actualizacion de conocimientos y habilidadesen la visualizacién grafica 2D y 3D yen
la aplicaci6n de tecnoiogias SiG-georreferenciacién satelital.

El objetivo del Programa es entregar nuevos conocimientos y técnicas para la
generacion y actualizaci6n de material cartografico digital y andlogo de areas
ufbanas y furales. Para ello, se hara uso de tecnologias satelitales y
aerotransportadas, visualizacion grafica 2D y 3D de datos de tipo geografico, y
finalmente, por medio de Sistemas de Informacién Geografica (SIG) asistido por
georreferenciaci6n satelital, realizar aplicaciones de interés especifico sobre areas
rurales y urbanas.

Destinatarios del Diplomado

El Diplomado se ofrecera a profesionalesligados a la generacién, actualizacion y uso
tradicional e innovativo de informacion del territorio urbano y rural tales como:
ingenieros Civiles, Geégrafos, Cartégrafos, Arquitectos, Gedloges, ingenieros
Agrénomos, Ingenieros Civiles Agricola, ingenieros Forestales, Gedlogos, Ingenieros
en Transporte, Ingenieros Navales, ingenieros Militares, Ingenieros Politécnicos y en
general profesionales universitarios con formacién basica en sistemas asociados al
territorio y todos aquellos que por su formacién y experiencia tengan vinculos con las
ciencias cuantitativas ligadas al territorio geografico.

Requisites de ingreso

Para postular al Programa, se deberAn presentarlos siguientes antecedentes:

a) Solicitud de admisién en formulario especial, que debe solicitarse en la

direccién del

Programa.

b)

_—

Titulo profesional debidamente legalizado.
¢) Curriculum vitae.
d) Una carta, exponiendo ios motivos para postular al Programa.
e) Dos fotos tamafio carné.

Duracién del Programa .

EI Programa de Diplomado en Geomatica Aplicada tiene una duracion de un (1) ane

Consta de 240 horas de actividades tedrico practicas distribuidas en 6 cursos.

Requisitos de Titulacién
Para la obtencién del Diplomado en Geomatica Aplicada, se debe aprobarlas seis

asignaturas del Plan de Estudio, aplicandose la modalidad sin examen final. La note

final se obtendra a partir del promedio aritmético de las calificaciones finales de las

asignaturas, siendo la nota minima de aprobacién de 68 puntos (escala 1 a 100).
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| Eligio Amthauer Ingenieria pesniere Civil Ele

: Arquitectura, Urbanismo y Ingeniero Politecnico Militar /
Oscar Cifuentes Geografia MSc.

| David Gonzalez Ciencias Forestales Ingeniero Forestal / PhD
Pedro Real Ciencias Forestaies ingeniero Forestal / PhD
Rafael Rubilar Ciencias Forestales Ingeniero Forestal / PhD

Instituto de Cartografia (U. ath
eee Tecnolégica de Dresden, ect y Paleontologo /

Alemania)  
 

6. TITULO QUE OTORGA

EL programa otorga eltitulo de Diplomado en Geomatica Aplicada. Se regula a

través del Reglamento interno del Programa y del Reglamento de los Programas de
Dipiomado de la Direccién de Postgrado de ja Universidad de Concepcion.

BEEERELEEEEEEEEEE

frecida la palabra, intervienen:

El Decano Sr. Zambrano, para observar que cuando se produce la

situaci6n que académicos de una Facultad deban participar en un Programa

de otra Facultad, como es el caso del mencionado Programa, se debe

comunicar en forma oportuna y oficial al Decano, y al Director de

Departamento respectivo, por tratarse de carga académica comprometida,

en que tales autoridades deben encontrarse informados.

En el mismo sentido, e! Vicerrector de Asuntos Econémicos y

Administrativos,

Sr.

Larrain, se manifiesta de acuerdo, en que sea la Decco

de Postgrado, que incluya en sus procesos el mencionadodai e informe al

Decano, sobre la carga académica asumida en el respectivo Programa re

académicos de otra Facultad, por tratarse de un tema recurrente por afios y

que tiene implicancia en la revision economica del Programa.
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Sereproduce la Minuta entregada a los Sres Consejeros enia citacién a

esta sesion, que contiene los aspectos principales de dicho Programa, y a los
que la Directora de Postgrado, Sra. Garcia, se refiere enfatizando ciertos
elementos principales:

 

MINUTA DE PRESENTACION DE PROGRAMA PARA CONSEJO ACADEMICO

 

REF. CREACION PROGRAMADE DIPLOMADO EN AUTOMATIZACION
INDUSTRIAL

FECHA: Noviembre, 2007.

1. FACULTAD PROPONENTE

Programa propuesto la Facultad de Ingenieria que ha sido disefiado y sera

ejecutado por el Grupo de Automatica del Departamento de Ingenieria Eléctrica de
dicha Facultad.

2. FUNDAMENTACION DEL PROGRAMA.

En los procesos industriales, ia automatizacién es fundamental para mantener la

competitividad a través de factores como bajar costos, aumentarla calidad, proteger

el ambiente, optimizar procesos, entre muchosotros.
Para realizar tareas de automatizacién, se requiere de profesionaies con

conocimientos en métodes y técnicas de control automatico y automatizacion de

procesos. Es importante que tengan un conocimiento tedrico de las matenas, tanto

como unaformacidénpractica en las aplicaciones de estos métodos.

En los titimos tiempos, la practica exitosa de la automatizacién industrial requiere

cada vez mas de adquisicién e interpretacién de datos de proceso obtenidos de

sensores complejos. Por esta razon, el programa propuesto fusiona los temas

clasicos de control y automatizacién, con los de procesamiento de sefiales de

sensores sofisticades modernos.

Los fundamentos conceptuales los conocimientostedricosy las habilidades practicas
que entrega el presente programa, pretenden mejorar las capacidades ce

profesionales universitarios que se desempefian en el area de automatizacien

industrial y actualizar sus conocimientos adecuandolos a las iltimas tecnologias de

automatizacién e instrumentacion.
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1

_|

Obligatorio Modelaciony Simulacién de Procesos
2

__|

Obligatorio Procesamiento de Sefiales
3 _| Obligatorio Control de procesos
4

_|

Obligatorio Procesamiento de imagenes
5 _| Obligatorio Proyecto de Automatizacién
6 Obligatorio Filtros Digitales
7 Elective Control Automatico Avanzado
& Electivo Instrumentacién Avanzada
g Elective Topicos Especiales en Contre!
10

|

Electivo Tépicos Especiales en instrumentacién

6. CUERPO ACADEMICO

e Dr. Eligio Amthauer (Sefiales, imagenes, control)
e Dr. Daniel Sbarbaro (Control, sefiales, control,

auiomatizacidn)
* Dr. José Espinoza (Sefiales, control, automatizacién)
° ing. Juan Pablo Segovia (Control, Automatizacién
* Cand. Dr. Pamela Guevara (Imagenes, sefiales) (*)

® Cand. Dr. Jorge Pezoa (Sefiales, imagenes) (*}

(*) Actuaimente cursando doctorado en el extranjero (Francia y USA
respectivamente). Se incorporaran a su regreso reforzando las areas de
procesamiento de sefiales y de imagenes, con lo que se asegura una continuidad en
el tiempo de las nuevasdisciplinas.

Malla de Dictaci6n

Muestra que docentes estan capacitados para dictar cuales asignaturas con el objeto
de garantizar una continuidad en la dictacién ante la eventualidad de que aigun
docente se vea imposibilitado en algun momento de dictar alguna asignatura.

DIPAUT: Malle de dictacién

Simulaciin de Procesos

de Sefaies

de

o

a

o

o

oO

5

Ee

Avanzada

E en Automatizacién

E [Taller de Automatizacion

 

7, EVALUACION DEL PROGRAMA

; ij ias del programa y 2 de las 4El alumno deber4 aprobar las 6 asignaturas obligatorias |

électivas completando un total de 8 asignaturas con 240 horas, dentro de los plazes

establecidos para cada una de ellas, con base a los criterios y proceed ic
evaluacién indicados en Reglamento de los Programas de Diplomados de

Universidad de Concepcién
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La nota final se expresara de acuerdo iqui .
Reglamento de Programas de Diplomatic) la siguiente escala (Titulo VI, Art

90 ~ 100
con distincion 76 — 89

68-75

 

REQUISITOS DE EGRESO Y GRADUACION

Para obtener el Diplomado en automatizacié i jDip n Indust i

cumplir con los siguientes requisitos: Nal, los Participantes debersn

a) Haber aprobado las asignaturas curriculares establecidas en el Programa

b) No contar con deuda: igaciones : ograr
Chncepalen. eudas u otras obligaciones pendientes con la Universidad de

c) Cumplir con todas las exigencias del Re iptOawersidad de Con ss g glamento de Diplomado de la

8. ASPECTOS REGLAMENTARIOS

El programa de DIPLOMADO EN AUTOMATIZACIONINDUSTRIALseregiréwa el

Regiamento de los Programas de Diplomado. one per

REEBEEEEEEEEEEEEE

Ofreci) ida la palabra se destaca del Programa la significativa formacion de

investigacién de los académicos que participan en el mismo, asi como los

excedentes que dejan sus ingresos.

ACUERDO 48— 2007 :
Por unanimidad de los Sres. Consejeros, se aprobo el Programa de

eibiomado en Automatizacién Industrial , que consta de los antecedentes

adjuntos.

INFORME COMISION PARTICIPACION TRIESTAMENTAL

INFORME COMISION ARANCELES.

solicita autorizacién al Consejo para que se traten

Puntos N° s 5 y 6 de la Tabla, por tratarse de materiasque

como consecuencia del movimiento estudiantil del primer
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Consejo Académico de formar Comisiones que estudiaran dichas materias.

Fue asi afiade, que la Comision de Participacién de los Tres Estamentos
Universitarios, qued6 integrada por los Decanos Bustos y Utz , el Director de
Docencia, Sr. Sanchez, que la preside, mas la participacién del estamento de
trabajadores no académicos y de la participacién ademas de los propios
estudiantes. La Comisi6n entregd su informeel dia lunes pasado.

Comenta el Sr. Rector sobre el particular, refiriéndose al Senado
Triestamental que funciona en la Universidad de Chile, que es un organismo
estatutario, que se ha constituido en una buena instancia de participacion que

en ningtin caso se trata de la experiencia de cogobierno universitario de épocas
pasadas, sino de un organismo eminentemente colaborador, que hace
propuestas, analisis y permite la interrelacién de estos tres estamentos.

Destaca, que este tipo de organismo segunel informe dela Comision, en

ningun caso colisiona con las competencias de los demas Cuerpos Colegiados

Superiores de la Universidad.

Seguidamente, e! Sr. Rector solicita al Presidente de la referida

Comisién, Sr. Sanchez, referirse al trabajo de la misma.

El Sr. Sanchez resalta los aspectos mas relevantes — del documento

elaborado por la Comisién, como son entre otros, su composicién, nombre del

mismo, que es Claustro Universitario y sus funciones, que son eminentemente

de colaboracién.

i indicada ComisiénComentan los Decanos Utz y Bustos, integrantes de la indic

determinadas circunstancias que caracterizaron el trabajo de la misma, comoss

entre otros, lo referente a la fijacion de un numero adecuado de integrantes e

Organismo Triestamental, y el espiritu de trabajo muy constructivo y positivo.

El Sr. Rector indica, que lo que se pretende con ei documento, es uese

abra un debate y andlisis amplio y que para ello, se deberan Ceene
acciones convenientes para que la comunidad universitaria ue

debidamente por los canales respectivos de esta iniciativa, y luego, se pueda

recibir sus alcances y comentarios para el mejoramiento deella.

os Sres Consejeros para su conocimiento y

trabajo de la Comision, que se archiva en el

te sesién formando parte del acta.

Se distribuyé finalmente a |

analisis el documento final sobre

Registro de Documentos de la presen

isié ce 1 Sr. Rector sefiala que fue
la Comisién de Aran ies, e _Senala q

presidida por el Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos, don

i brano, y los alumnos Omar
i s Decanos Enriquez y zam : '

Nance(PatedelaFee ), Carla Coronado y Claudia Parada por el estamento

estudiantil. También dicha Comision entregé su informe.

En lo tocante 4
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Destaca, que se trata de un tema complejo, y de cierto conflicto. au

toe
_ ; ; a o| SSolicita al Sr. Larrain exponersobreel trabajo de la Comisién. |fo| =5

EI Sr. Larrain, inicia su exposicién sefialando que el ambiente détcabaje———
de la Comisi6n fue muy bueno, y de mucha colaboracién, y al respecto, quiere
agradecer el excelente desempefio desplegado por los dos Sres. Decanos que
ia integraron. Se abordaron aspectos comoel analisis de los aranceles internos,
su relacién con los de otras Universidades, y se dejaron planteadas tres cosas
fundamentales:

- La Universidad de Concepcién no es la Universidad con los aranceles
mas caros del sistema, ni mucho menos.

- Los aranceles no se pueden fijar sobre la base de un costo por carrera,
tarea que es inabordable, y que su fijacion en cambio se hace, sobre la base
de lo que las Universidades tradicionalmente han requerido.

- El sistema actual asegura que no se necesita aranceles diferenciados,

porque se contempla la existencia en un primer momento de este tipo de

arancel diferenciado, que se demuestra en los primeros quintiles, esto es, los

tres primeros, que gozan de becas y créditos en una cobertura completa de su

arancel. Hace mencién luego a todos los aspectos que implican el pago de tales

créditos.

También se refiere a la forma como se realiza el estudio de aranceles,

indicando que se hace sobre la base de lo que se sabe del posicionamiento de

la institucién, de la necesidad de recursos, y de la importancia que los aranceles
son esenciales para el financiamiento de la Universidad, los que deben ser

reajustados, habida consideracion, que los gastos en que incurre la Universidad

también le son reajustados.

Concluye el Sr. Larrain, informando sobre diversas particulatidades a
caracteriz6 a la participacién estudiantil en la Comision, como !0 &s, *fue
recogido en forma suficiente, oportuna y adecuada todala informacion “de losrequerida por los alumnos sobre los aranceles; la buena OPOerseen ta
mismos alumnos para entender aspectos basicos que deben maneis sea a

fijacion de aranceles, y las razones por las cuales los 2 umnos,pe no

comprender las diversas aristas que implica el procesode los ara fo habria
podian suscribir un documento de acuerdoegasambleaoeSianties

implicado llevario previamente a su pec a
Finalmente, explico ‘a manera en que seacordo con los estudiantes ‘irae

tres meses de la cuota basica atendiendo a los rectrss ato or la

Proporcioné sobre pase escolar, como consecuencia de lo exigido p

participacién estudiantil a nivel nacional.

Se distribuyé finalmente a los Sres Consejeros para SEoneoncl
analisis el documento final sobre trabajo dela Comise arte del acta
Registro de Documentos de la presente sesion formando pa ,
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A continuacion, los Decanos Sres. Enriquez y Zambrano,integran
la indicada Comisi6n Aranceles, destacan ciertas caracteristicas esp
que rode6 el buen trabajo de la misma y sus conclusiones. En es
connotan el espiritu de comprensién y colaboracién de la participapid
estudiantil, asi, como la adecuada informacion que estos disponian so
materia.

  
   

    

El Sr. Rector agradecié el trabajo de ambas Comisiones.

SEPTIMO PUNTO: PROPUESTA ARANCELESANO 2008.

El Sr. Rector indica que la propuesta sobre aranceles del afio 2008,
considera un reajuste total de 8,8% que es parejo, no diferenciado para todas
las carreras, y que resulta de un IPC estimado de 6,8% mas un 2%. Sobre la
cuota basica fijada, se debe descontar el pase escolar.

Afiade, que en cuanto a lo planteado por los estudiantes de no crear
nuevas carreras, no aumentar el numero de vacantes para primer afio,
efectivamente la propuesta no contempla alguna carrera nueva y se mantienen
las vacantes y cupos que se tuvoel afio 2006.

Seguidamente solicita al Sr. Vicerrector de Asuntos Econdomicos y
Administrativos, Sr. Alberto Larrain Prat, presente la propuesta.

El Sr. Larrain, explica el contenido de los documentos de la propuesta,
que se distribuyen a los Sres Consejeros para su conocimiento yanalisis, que

sé archivan en el Registro de Documentos de la presente sesion formando

parte del acta.

Explica que en uno de los documentos, se contiene el valor de las 86

carreras, incluido el 8,8% de reajuste y en el segundo, que es referencial, se

informa, el valor de las carreras de otras Universidades, que permite un estudio

mejor del sistema. Connota ciertos aspectos que surgen del andlisis de este

Ultimo documento, como es, la posicion adoptada al respecto por las

Universidades de! Consejo de Rectores, y que los cambios resultan minimos en

algunas carreras.

Recuerda que el tema de los aranceles va relacionado también con los

reajustes de remuneraciones y por el convenio colectivo, cuyo reajuste es IPC

mas un 2%.

anceles, la actividad
Destaca el Sr. Rector en el tema de los Arancel , la

desplegada por el Presidente de! Centro de AlumnosdeChillan, Cristian Ortiz,

quien con una visién muy pragmatica ha realizado acciones para beneficio de

Sus representados, con enorme responsabilidad en esta materia, a traves de su

participacién en diversas reuniones en el Ministerio de Educacion.

i las caracteristicas de ser
Hace ver que la propuesta de aranceles tiene S

razonable y prudente yque siempre en ello, se debera tener en cuentai

posibilidad de conflicto estudiantil. ya que mas que un problema de pago .

aranceles (y en que los tres primeros quintiles estan cubiertos al 100%), la

cuestion se centra, en que los alumnosobjetanel modelo, el sistema.
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Ofrecida la palabra, intervienen:

El Decano Sr. Enriquez, para plantear la necesidad de
situacion que se plantea actualmente por las razones que indica, en
de Internado de las Carreras de la Salud de su Facultad, que ha dispuesto de
un tratamiento especial durante afios, lo que incluye por cierto, el periodo de
transici6n para las actuales cohortes de alumnos.

   FECH oO

la

El Sr. Rector al respecto indica, que se trata de un tema, que
efectivamente se debera definir.

Seguidamente, el Decano Sr. Zambrano, deja planteado Io referente al
costo de la Carrera de Ingenieria Civil, que en su concepto y por las causas que
indica, deberia estudiarse un incremento de su costo.

ACUERDO 44-2007:
Por unanimidad de los Sres. Consejeros , se tom6 debido conocimiento de
la Propuesta sobre Reajuste de Aranceles 2008 de las Carreras que
imparte la Universidad de Concepcién, que consta de los antecedentes
adjuntos, y que debe ser sancionada porei Directorio .

OCTAVO PUNTO: VARIOS.

Se producen las siguientes intervenciones:

1.- Decano Sr. Utz, para destacar que en el Ranking de la Revista

“Que Pasa “, que acaba de salir, determinadas carreras de la Universidad de

Concepcién, se ubican en los primeros lugares (Ingenieria, Odontologia,

Periodismo y Arquitectura). Admite, que aun cuando puedeo no ser creibletal
informacién, le parece que es bueno dicha comparaci6n, bajo el punto de vista,

que cuando se observa el tema de los aranceles, se esta comparando

productos o profesionales.

“ Decanos Sres. Araya, Gonzalez y Carrasco y Vicedecana

Milan,plantesau preocupaci6on porel retraso que han sufrido ciertos Planes

de Estudios de diversas carreras donde deberan prestar servicios sus

Facultades, lo que es aclarado por el Director de Docencia, Sr Sanchez, en

cuanto, se estan realizando las gestiones, ante la Facultad de Educacion para

contar con dichos antecedentes, y que prontamente, se coordinara por dicha

Direccién, una reunién para dar cumplimiento a lo indicado.

i i waiuste de los Aranceles de
4-  ! Sr. Larrain, para informar que el reajus

Postgrado se encuentra practicamente listo y que probablemente su reajuste

sera igualalfijado en otros afios anteriores.

, ia 30 de noviembre préximo- _ Rector, para recordar que el dia3 mi

tendrai ar en orSalen Azul de la Direccién de Bibliotecasla reunion conjunta

del Directorio y Consejo Académico sobre Parques Tecnolégicos, su grado de

avance.
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Ademas, el Sr. Rector, agradece al Director General del Campu $5

Se levant6 la sesién a las 13.30 horas.

   
    

  

 

  

    

 

HoH
.

O WALTER DI | SE

ARIO GENERAL  

 

 

RWD/MMHirba.
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laf
su grata acogida a los miembros del Consejo Académico en este C fp s él
dia de hoy, para la celebracién de la presente sesién, asi como ta
posterior almuerzo que se tiene programado.

  


